淡江大學     九十四學年度第一學期課程教學計畫表

壹、科目名稱：研究方法
貳、授課老師：許傳陽 (研究室 L621) 
參、開課系所班級：傳播研究所碩士班一年級
肆、必選修：必修
伍、學分數：2學分
陸、先修科目：
柒、教學內容及進度：
1. 社會研究概說

本階段的學習包括: 課程簡介, 社會科學的哲學, 科學研究上的相關概念及傳播研究的發展。

2. 研究量表與資料的本質

本階段的學習包括: 量表的種類, 量表的製作, 社會研究的特性, 信度與效度的理論, 資料的分類等。

3. 研究設計,策略與抽樣

  本階段的學習包括: 研究問題的發展, 研究假設, 抽樣的種類及樣本的計算等。

4. 研究的執行

  本階段的學習包括: 實驗研究, 社會調查, 文本分析及自然情境的研究等。

5. 資料分析

  本階段的學習包括: 描述統計, 顯著度考驗, 推論統計分析, 研究結果的報告等。

6. 研究報告

  本階段的學習包括: 研究的倫理, 研究的社會情境及研究報告的撰寫等。

捌、授課方式：講授與討論
玖、教學設備：麥克風 投影機與電腦 SPSS 軟體 
拾、教材課本：

Wimmer, R. and Dominick, J. (2000) Mass Media Research: An Introduction. California: Wadsworth Publishing. 
拾壹、參考書籍：

楊國樞等編(1986) 社會及行為科學研究法 (上)(下)  台北: 東華書局

American Psychological Association (1995). Publication manual of the American Psychological Association. Washington, D. C.: American Psychological Association. 

Babbie, E. (2003). The practice of social research. Belmont. CA: Wadsworth. 

Blalock, Jr. M. (1982). Conceptualization and measurement in the social science. Beverly Hills: Sage. 

Carmines, E.G. and Zeller, R.A. (1979). Reliability and validity assessment, Beverly Hills: Sage. 

Emmert, P. and Barker, L. (1989). Measurement of communication behavior. New York: Longman. 

Kaplan, A. (1964). The conduct of inquiry: Methodology for behavioral science. San Francisco: Chandler. 

Krimerman, L. (1969). The nature and scope of social science: A critical anthology. New York: Appleton-Century-Crofts. 

Neuman, W. (1997). Social research methods: qualitative and quantitative approaches. Boston: Allyn and Bacon. 

Pedhazur, E. and Schmelkin, L. (1991). Measurement, design and analysis: an integrated approach. Hillsdale, N.J.: Lawrence Erlbaum Associates. 

Rosenberg, M. (1968). The logic of survey analysis, New York: Basic Books. 

Williams, F. (1992). Reasoning with statistics: How to read quantitative research. Orlando, FL: Harcourt Brace Jovanovich. 

Zetterberg, H. L. (1965). On theory and verification in sociology. New York: Bedminister Press. 

拾貳、成績考核方式：

	
	平時成績：   30     ％

	
	期中考成績：   20   ％

	
	期末考成績：  20    ％

	
	讀書報告：    30  ％

	
	其他（                      ）：       ％


拾參、備考：

1. 本表格式請參考使用，教學計畫表格有兩種，授課教師可至教務處網頁各項表單中取得，任擇一種使用。
2. 自製格式請具備上述項目。
3. 教學計畫表上傳步驟：請從教務處網頁依「教學計畫表上傳」指示進入。
